

Lunes, 07 de marzo de 2016

Cultura

Carlos Melús habla este martes sobre el papel de Huesca en la Guerra de la Independencia

Carlos Melús, presidente de Honor de la Asociación Cultural Los Sitios, habla este martes, 8 de marzo, sobre el papel de Huesca en la Guerra de la Independencia. Esta charla, que tendrá lugar a las 19,30 horas en el Casino de la capital altoaragonesa, abre la colaboración entre la Universidad de la Experiencia y el ayuntamiento de esta localidad, que se concreta en el patrocinio de cursos y la realización de conferencias, actos literarios y otras iniciativas públicas que tendrán lugar a lo largo de los próximos meses.

Carlos Melús, que es además alumno de la Universidad de la Experiencia, hará en su conferencia un repaso a la situación de la ciudad de Huesca entre 1808 y 1814, durante la guerra y la ocupación francesa; y repasará las figuras de diversos altoaragoneses que tuvieron un papel destacado en ese periodo.

Abrirá la charla la revisión del papel que tuvieron los tercios de Voluntarios de Huesca. Estas unidades militares, constituidas antes de la ocupación de la ciudad, a partir de un bando del general Palafox, y dirigidas por Felipe Perena (Huesca, 1764 - Ortila, 1834) estuvieron presentes, recuerda el conferenciante, entre otros, en combates en el Pirineo y en la defensa de Lleida.

Melús también explicará la ocupación de la ciudad, con episodios como el saqueo de la catedral y de la Universidad Sertoriana (donde entre otros protagonistas de ese momento se había formado Perena), la huida de muchos de sus habitantes hacia localidades del entorno; y la vida posterior en Huesca. Y se aproximará a las guerrillas que actuaron en el Alto Aragón en ese periodo, con especial atención a algunas de las figuras que las conformaron. Entre ellas cita a Pedro Villacampa, de Laguarda, a Miguel Sarasa, de Embún, o a Mariano Renovales.

Para acabar, el ponente repasará la trayectoria de varios altoaragoneses que tuvieron un papel destacado en ese periodo, como el benasqués Antonio Cornel, que fue por dos veces ministro de la Guerra; el rector de la Universidad de Huesca Pedro María Ric, natural de Fonz, que participaría en los Sitios de Zaragoza; el militar de Albelda Antonio Sangenis, que fortificaría la capital aragonesa; o el también militar y botánico, nacido en Barbuñales, Félix de Azara.